



Alleenpflanzungen zum Tag der Alleen

- am 20. Oktober in Rheinland-Pfalz an der Bundesstraße 42
- am 21. Oktober in Mecklenburg-Vorpommern in Demmin

17. Oktober 2013

Wer einmal mit Verstand durch eine Allee gegangen oder gefahren ist, spürt sofort, was für ein einzigartiges Natur- und Kulturgut Allees sind und wie wertvoll für eine abwechslungsreiche Landschaft. Sie erhöhen für alle Lebewesen die Lebensqualität und tragen zur Artenvielfalt bei.

Deshalb nutzt die Schutzgemeinschaft Deutscher Wald (SDW) den seit 2008 eingeführten „Tag der Allees“ immer wieder, um neue Alleebäume zu pflanzen. In diesem Jahr werden mithilfe der Arbeitsgemeinschaft Deutsche Alleestraße und weiterer Sponsoren (ADAC Mittelrhein e.V., Stadt Demmin, Fielmann AG, Stadt Neuwied, den Landesbetrieb Mobilität, SDW Rheinland-Pfalz) in zwei Bundesländern Pflanzungen durchgeführt.

Am 20. Oktober um 14.00 Uhr werden an der Bundesstraße 42, Fahrtrichtung Koblenz-Neuwied fünf Feldahorne gepflanzt. Nach Abschluss der Aktion werden an diesem Streckenabschnitt 45 Feldahorne die Strecke umsäumen. Bei der Pflanzung unterstützen Mitglieder der Deutschen Waldjugend.

Am 21. Oktober um 11.00 Uhr werden in der Hansestadt Demmin in Mecklenburg-Vorpommern im Pensiner Weg Sommerlinden die Allee ergänzen.

Die Bäume ergänzen die Allees der 2.900 km langen Deutschen Alleestraße. Kurz nach der Wiedervereinigung hat sich die SDW zusammen mit dem ADAC für den Fortbestand der wertvollen Allees im Osten Deutschlands eingesetzt und die Deutsche Alleestraße ins Leben gerufen. Ein Band aus Bäumen, das Ost mit West verbindet und ein Leuchtturmprojekt des Alleeschutzes ist.

Nach Schätzungen gibt es deutschlandweit noch ca. 20.000 Kilometer Allees. Gefährdet sind sie vor allem durch den Straßenausbau, die industrielle Landwirtschaft, durch rigorose Schnittmaßnahmen und den Einsatz von Tausalzen im Winter.

Im vergangenen Jahr hat die SDW mit Unterstützung des Bundesministeriums für Umwelt und Reaktorsicherheit ein Online Netzwerk aufgebaut. Die zahlreichen Alleesexperten in den jeweiligen Bundesländern sind Ansprechpartner zu allen Fragen rund um Allees und unterstützen Menschen, die sich für den Erhalt einer ganz bestimmten Allee einsetzen möchten. Zu finden ist das Netzwerk unter www.alleen-fan.de. Zusätzlich gibt es dort auch eine umfangreiche Sammlung von Lieblingsallees und ihren Geschichten, die uns Alleeschützer aus ganz Deutschland zugeschickt haben.

Die SDW ist damit eine der ältesten deutschen Umweltschutzorganisationen. Heute sind in den 15 Landesverbänden rund 25.000 aktive Mitglieder organisiert. Das Begeistern der Kinder, Jugendlichen und Erwachsenen für den Wald ist unser Ziel. Besonders erfolgreich und bekannt sind die Waldjugendspiele, Waldmobile, Waldschulen, Schulwälder, Waldjugendheime und die SOKO Wald-Touren. Weitere Infos unter www.sdw.de.

Schutzgemeinschaft Deutscher Wald Bundesverband e. V.

Meckenheimer Allee 79
53115 Bonn

Tel.: 0228 9459835
Fax: 0228 9459833

Pressereferentin:
Sabine Krömer-Butz

sabine.kroemer-butz@sdw.de
www.sdw.de